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安踏集团 2022年营收再
创新高，突破 500 亿元（人民
币，下同）大关，达到 536.51亿
元，打破耐克在中国市场的领
跑地位；特步2022年营收大增
近三成，达到129.3亿元的历史
高位,其主品牌首破百亿元；
361°去年全年业绩接近 70亿
元，同比增长 17.3%，保持良好
增长势头……

这几天，晋江体育用品企
业一家接一家的“飙红”业绩着
实振奋人心。一系列的财报数
据都在向外界透露，国产体育
品牌已经崛起，在体育用品行
业坡长雪厚的优质赛道上更具
角逐的实力与底气。而在国产
体育品牌大军中，晋江企业更
是当之无愧的引领者。

回顾 2022年的中国运动
鞋服市场，除了本就十分激烈
的市场竞争，还有疫情反复及
原材料成本大幅上升带来的
不利影响。这样的形势下，晋
江体育品牌如何做到逆势再
创佳绩？

冬奥会上的一幕幕，或许
能让我们找寻到一些答案。
2022年北京冬奥会赛场上，安
踏为12支中国运动队打造了高
水准的比赛装备。这当中，安
踏应用空气湍流控制、边界滑
移技术、高弹减阻面料和表面导
流结构等多项减阻技术，为中国
体育健儿的竞技表现助力。

出圈的，不只安踏。2022

年，特步集团在跑鞋领域再度
实现多个“第一”，其自主品牌
实现了从国产第一到中国市场
第一的突破，成为首个打破外
资品牌垄断的中国跑鞋品牌。

实现如此众多突破，源自
于国产体育品牌科技创新能力
的不断提升和科研投入的逐年
增加。2022年，安踏体育研发
成本比率上升 0.1个百分点至
2.4%，研发投入金额 12.79 亿
元；特步在研发端投入了 2.99
亿 元 的 资 金 ，佔 营 收 比 重
2.3%；361°的研发开支同比增
加 7.6%至 2.66亿元，佔总营收
的3.8%。

晋江体育品牌深知，拥有
雄厚研发实力，掌握关键面料，
才能成为拥有更高市场份额的
头部品牌。安踏的奥运资产带
动科技成果市场转化便是一个
很好的证明。2022年，安踏氮
科技、炽热科技等科技产品流
水佔比达20%以上。

研发不断投入，产品力上
去了，消费者自然而然就被吸
引了。

随着国人的文化自信不断
增强，国产品牌受到越来越多
年轻人的喜爱。这样的背景
下，聚集资源强化主品牌，也不
约而同成了晋江各大体育品牌

的主要打法。去年，安踏主品
牌实现收入 277.23亿元，同比
增长 15.5%；特步主品牌收入
111.28亿元，同比增长 25.9%；
361°收益69.61亿元，同比增长
17.3%。

以361°为例，这两年，361°
持续聚集资源强化主品牌优势，
丰富跑步、篮球、综训及运动潮
流方面的资源矩阵。值得一提
的是，361°在篮球与跑步领域成
绩斐然，跑鞋及篮球鞋产品屡获
行业殊荣，并已形成矩阵式发
展。报告期内，361°鞋类及服装
的平均发售价分别同比上升
6.1%及7.9%，成人鞋类及服装

收入分别同比增长12.7%、14%
至28.54亿元、24.47亿元。

在国内市场受到极大欢迎
的晋江体育品牌，其国际影响
力在过去的一年也更为凸显。

安踏集团全球化进程在
2022 年取得里程碑式的进
展。2022年，亚玛芬体育合营
公司实现史上最佳业绩，同比
增长 21.8%。过去一年，特步
集团旗下的索康尼、迈乐、盖世
威、帕拉丁四大新品牌的业绩
表现也十分突出，索康尼更是
实现营收 99%的同比增长，多
品牌协同效应优势凸显。

近几年来，国产体育品牌

得益于全民健身的升温和国家
体育产业政策红利的释放，在
产品科技创新、销售渠道改革、
拓展品牌国际影响力等多方面
发力，乘势赶超，创造了一个又
一个非凡业绩。

成绩属于过去，对于未来
发展，晋江体育品牌更是信心
十足。

安踏集团董事局主席丁世
忠指出，随着国家对民营企业
的进一步支持，体育产业的快
速复苏及中国经济的稳健发
展，安踏更有信心在社会责任、
市场份额、科技创新、品牌价值
和员工发展五大维度，推动高
质量发展目标达成。

秉持同样观点的还有特
步。特步国际控股有限公司主
席兼行政总裁丁水波认为，已
处于有利位置的特步，应该顺
应当下人们对健身的热情，推
动业务增长，并通过多品牌组
合，发挥长期可持续的优势。

杭州 2022年第 19届亚运
会即将举办。361°集团执行董
事兼总裁丁伍号直言，展望未
来，体育行业拥有广阔发展空
间，增长动力十足。即将到来
的亚运会，将是 361°展现品牌
实力与魅力的又一良机。

逆势“狂飙”体育用品晋江系再创佳绩
本报记者 柯雅雅
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本报讯 （记者 王云
霏） 24日-25日，晋江市留
学人员联谊会（以下简称“晋
江留联”）到福州、福清开展
考察学习活动。

活动期间，晋江留联
与福建欧美同学会联合主
办以“逐梦新时代，奋斗新

福建”为主题的海归创新
创业分享会。会上，晋江
留联代表分享了创新创业
经验。大家纷纷表示，作
为新一代海归青年，将以
实际行动不断拼搏，积极
招才引智，加快企业创新
变革。

此行，考察团先后到福
耀集团、万福企业参观考察；
与福州晋江商会开展座谈交
流，增进了解，加深情谊。中
共晋江市留学人员联谊会兼
合支部与中共福州市晋江商
会支部委员会签订了党建共
建协议。

晋江留联会长李明锋
表示，举办此次考察学习
活动，旨在不断丰富学习
交流形式、深化留联品牌
建设，同时鼓励留学人员
发挥自身优势，积极作为，
为民营经济创新发展贡献
青春力量。

本报讯 （记者 许金植）
“海堤路正式启动修复，请村民
及过往车辆注意绕行。”近日，
晋江金井镇南江村村民在微信
网格群里收到了这条信息。这
条承载着南江村 2亿元（人民
币，下同）年产值的400米村道，
目前按下“暂停键”，进入修复
阶段——这是村民们期盼许久
的心头事。

26日，记者来到海堤路堤
岸及路面修复工程现场，看到
一派热火朝天的施工景象，工
人们正忙着挡土墙砌筑作业。
据悉，该道路全长约 400米，总
修复面积约 3400平方米，施工
周期约2个月。修复完成后，周
遭鲍鱼养殖、近海捕捞相关产
业的道路交通环境将得到极大

改善，为加速村庄发展、催化产
业升级创造有利条件。

海堤路对于南江村的重要
性不言而喻。“最早是条土路，
又窄又短，仅容一辆车通过。”
南江村党总支书记、村委会主
任李镜波介绍，2007年，旅居澳
门的乡贤李东昌带头捐资兴建
海堤路水泥道工程、海堤路路
灯工程及水产贸易市场，其他
村道也陆续拓宽硬化。村民依
托道路便利大力发展特色产
业，不断优化近海捕捞模式，并
将鲍鱼产业实行工厂化养殖。

2019年 12月，交通运输部
开展“最聚财气的路”评选，南
江村海堤路获得提名。李镜波
说，村里规模最大的3家鲍鱼养
殖场均坐落在海堤路沿线，渔

港及水产贸易市场也位于路
旁，“每天都有满载着各类水产
海鲜的车辆从这里出发，运往
全国各地，说它‘最聚财气’一
点都不为过。”如今，南江村内
共有鲍鱼养殖场及各类对虾育
苗场 22 个、海洋捕捞渔船 46
艘，年产值已超2亿元。

村民李国沿告诉记者，海堤
路虽然修建时间不长，但由于其
使用率高、承载量大，且地处海
边，易受海水冲刷侵蚀，已有部
分路段出现了塌陷、损坏，村民
渴望修复道路的呼声日益高涨。

为此，南江村两委多次开会
研讨，最终决定由村财支出投入
110万余元，启动对该道路的修
复，并申报省级“振兴乡村”试点
村政策补助，获取相应补贴。

本报讯（记者 施蓉蓉
秦越） 26日，记者从晋江市
龙湖镇政府获悉，龙湖后溪
村一条长800多米的沿溪慢
行道正式投用，成为村民休
闲的好去处。

当天，记者来到后溪村，
沿着村道行驶，很快就看到
一条蜿蜒向前的木栅栏栈
道。沿着慢行道行走，一侧
是溪流，一侧是农田，红色的
步行道上每隔几步便能看见
花朵的图案。有趣的是，这
些“花朵”添加了荧光材料，
到了夜间便会“发光”。靠近
农田的一侧还有一条绿化
带，种植着三角梅、黄金球等
景观作物，大大提升了沿溪
慢行道的颜值。

后溪村委会常务副主任
郭芳志介绍，这条溪为东溪
线后溪支流，村民更习惯称
它“南溪”。南溪像一条腰带
环绕着后溪村。后溪村耕地
面积约 500亩，主要沿着南
溪分佈，葱、蒜等农产品是当
地的招牌农作物。沿着木栈
道前行，一股葱、蒜特有的芳
香沁人心脾，随处可见农户
在田间劳作的身影，一幅“人
勤春早”的田园风景呈现在
眼前。

“和成片承包流转的耕
地不一样，我们后溪村的农
田很多还是本村村民自己耕
作，作物种类多，农田看过
去，一垄一垄的，颜色有深有
浅，好不气派。”郭芳志说。

同行的后溪村党支部书
记、村委会主任苏培红告诉
记者，沿溪慢行道建好后，不
仅有利于水土保持，更成为
村民茶余饭后休闲的好去
处。

走到慢行道尽头，一棵
朴树高大翠绿，“弯着腰”将
树枝倾斜向溪；另一棵大树
则是深绿色，笔直地立在一
旁。

“后续我们计划在慢行
道的两端各打造一个微景
观，进一步提升村容村貌，并
在慢行道增设灯带亮化，方
便村民夜间休闲。”苏培红
说，后溪村是回族村，沿溪慢
行道也是其争创全国少数民
族特色村寨的项目之一。

本报讯（记者 李玲玲）
23日下午，晋江市医院（上海
六院福建医院）国医馆“全国
名老中医传承工作室”揭牌仪
式举行。

据悉，此次挂牌的“全国
名老中医传承工作室”主要
负责人是中医科主任郭为
汀，他是全国名老中医药专
家传承工作室建设项目专
家、全国老中医药专家学术
经验继承工作指导老师、福
建省名中医，也是晋江市唯
一享有“全国名老中医”殊荣
的中医药专家。

从医 40余年里，郭为汀
撰写具有较高水平的学术论
文 30多篇，先后在国家级医
学刊物发表，其中多篇论文曾
荣获中华中医药学会优秀论
文一等奖等。郭为汀参编论
著四部，其中，《郭为汀临床经
验集》有30多万字，是他一生
行医的心血集结。在开展临
床、科研之余，他仍不忘培养
中医新秀，传承医学，长期以

来承担着福建中医药大学、福
建医科大学的本科生、研究生
班的临床带教任务，培养了一
批批品学兼优的中医人才。

晋江市卫健局副局长许
辉荣在揭牌仪式上说，继承者
们要认真吸收老中医临床经
验，不断总结转化，不断提高
自身临床诊疗水平和临床疗
效，为民众提供“简、验、便、
廉”的中医药服务。

当天，郭为汀还带领中医
科、康复医学科开展集中义
诊，为市民提供权威、专业的
中医药及康复医学等健康咨
询。值得一提的是，现场还开
展“识药材有奖活动”，药学部
药师现场教授常见中药药材
的鉴别，经过学习并正确辨认
的群众即可获得惊喜礼品。
活动现场，伴随着悠扬舒缓的
音乐，医务人员舒展肢体，通
过形体运动与神、意、气的配
合，展示“八段锦”的内涵，并
进行现场教学，吸引不少群众
围观学习。

晋江留联到福州、福清考察学习 晋江市医院
“全国名老中医传承工作室”揭牌


